

令和4年度

よく学び力をつける子 友達となかよくできる子 はつらつと体をきたえる子



とよはる

みんな友達 豊かな心 あふれる意欲

<http://schit.net/kasukabe/estoyoharu/>

春日部市立豊春小学校

学校だより12月号

児童数 556人

春日部市道順川戸 37-1

令和4年12月1日

「凡事徹底」で心豊かでたくましい人間力を身につける

校長 松原秀樹

季節は冬、1年の終わりの月、師走となりました。学校では学年ごとに計画した校外学習が終わり、学習や生活のまとめの時期となりました。

先月21日、22日と6年生とともに、私は日光方面へ修学旅行に行きまして。出発時には雨が降っていましたが、宇都宮有料道路にさしかかる頃には太陽がきれいな紅葉と山の谷間に積もった雪の景色を照らしていました。日光東照宮の見学、戦場ヶ原のハイキング、湯滝の見学、ふくべ細工の体験、日光江戸村での行動など充実した2日間を過ごすことができました。宿舎では、礼儀正しくしたり、部屋ごとに友だちと協力して過ごしたりすることができました。

この2日間で、子ども達は大きく成長したと思います。友だちと仲良くすること、時間を見て行動すること、コロナ禍の生活様式に則ってバスの中や食事の時には会話を控えることなど、場面によって制限がありながらも、約束を守り、マナーを守り、友だちと協力して行動する姿が日に日に立派になっていったのです。もちろん、引率教師の指導もあったわけですが、教わったことをきちんと理解し、行動に移す様子は素晴らしいです。まさに「打てば響く」動きで感動しました。

もう一つ、心の底からうれしく思った行動があります。それは、部屋に入る際、持参した上履きをみんながきちんとそろえていたことです。一人でも乱れたままにしておく全体が乱れてしまいがちなのですが、自分で向きを直したり、友だちの少しのずれを直したりする姿を見て、「はきものをそろえる」生活習慣ができていることに強く心を打たれました。長年、学校で積み重ねて来た行いの積み重ねが、子ども達を確実に成長させているのだと実感しました。

「凡事徹底」という言葉があります。「当たり前のこと、平凡なことを徹底的にやり抜くこと」の意味です。「経営の神様」と言われる松下幸之助（松下電器：現パナソニックの創業者）は①あいさつ②整理整頓③トイレの掃除の3つを見ることで、その会社の様子が分かったと言います。この3つのことができている会社は業績がうまくいっていると判断できたそうです。これは学校生活でも大いにあてはまります。「あいさつ」「整理整頓」「掃除」については、学校の重要な課題として日々取り組んでいることですが、これからも徹底していきたいと思えます。

子ども達が、さまざまな場面で自分のできることをコツコツと継続する、それが積み重なり大きな成果を生むことにつながると信じています。「何気ない当たり前のこと」をしっかりと行う「凡事徹底」をこれからも継続し、新しい時代を切り拓く、心豊かでたくましい人間力を身につけた児童の育成に努めていきます。

今月もどうぞよろしくお願ひいたします。

11月の教育活動より

○市内小中学校音楽会 11月2日(水)

学校代表として5年2組が「ほらね、」の三部合唱で出場しました。本番まで、1か月半にわたる練習の成果を思う存分発揮することができました。児童は、達成感と充実感を味わうことができました。この貴重な経験を今後の学校生活に生かします。



○校内持久走大会 11月17日(木)

天候にも恵まれ、3年ぶりに校内持久走大会を実施しました。保護者の皆様にも、子供達が一生懸命走る姿をご参観いただきました。児童は、自己ベスト記録を目指して粘り強く走り抜きました。



○6年修学旅行 11月21日(月)・22日(火)

6年生の児童が、修学旅行で栃木県日光市に行きました。日光東照宮見学や戦場ヶ原ハイキング、日光江戸村の見学をとおしてこれまで培ってきた、みんなで協力する思いやりの心をさらに深めることができました。



○さくら学級小中交流会 11月24日(木)

豊春中学区特別支援学級交流会が行われました。さくら学級の児童は、豊春中までみんなで歩いて行きました。長縄8の字跳びやパスリレーをとおして、楽しく交流することができました。また、高学年の児童が低学年の児童を上手にリードし、協力する気持ちを深めることができました。



○5年社会科見学 11月25日(金)

5年生の児童が、茨城県栽培漁業センターと成田航空科学博物館を見学しました。児童は、魚の卵を採取して、海に放流できる位の大きさまで魚を育てる大変さが分かりました。また、間近で離着陸する航空機を見ることができてとても嬉しそうでした。天候にも恵まれ、広場で気持ちよくお弁当を食べることができました。



○4年社会科見学 11月29日(火)

4年生の児童が、龍Q館（首都圏外郭放水路）と岩槻人形博物館の見学に行きました。龍Q館では、想像以上に放水路が広いことにびっくりしました。人形博物館では、人形づくりの歴史を知り、伝統文化を継承することの大切さを感じ取りました。

